
                会    議    録      （１／８） 

会 議 の 名 称   令和４年度 第１回坂戸市市民参加推進会議 

開 催 日 時        
    令和４年５月２６日（木） 

    午後３時００分  開会  ・  午後５時１５分  閉会 

開  催  場  所   坂戸市勤労女性センター 新館会議室 

議長（委員長・        

会長）の氏名 
  柳澤智美会長 

出席者（委員）の 

氏名・出席者数 

久保彰子委員、越川求委員、町田早苗委員、 

相馬洋子委員、矢島秀章委員、福田千代蔵委員 計６名 

欠席者（委員）の 

氏名・欠席者数 
 

事務局職員の        

職・氏名 

市民部 細田部長、柴﨑次長 

市民生活課 庄司課長、岡﨑課長補佐、関口係長、戸口主任 

会  議  次  第 

１  開    会 

２  挨  拶 

３ 自己紹介 

４  審議事項 

（１）坂戸市提案型協働事業補助金について 

   （令和４年度申請団体ヒアリング） 

 （２）坂戸市の市民参加手続について 

   （令和３年度実施状況、令和４年度実施予定） 

（３）その他 

５  閉    会 

 

配  布  資  料 

・会議次第 

・資料１ 令和４年度提案型協働事業 

・資料２ 令和３年度提案型協働事業 実施報告 

・資料３ 坂戸市の市民参加手続について 

・資料４ 公募委員の年齢資格について 
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１ 開会 

・久保委員へ委嘱状の交付 

 

２ 挨拶 

・市長挨拶、会長挨拶 

 （市長退席） 

 

３ 自己紹介 

・各委員自己紹介 

・事務局自己紹介 

 

４ 審議事項 

（１） 坂戸市提案型協働事業補助金について 

 令和４年度提案型協働事業について、資料１のとおり説明。 

 

市の補助金予算額は 60 万円とのことから、最大で６件を採

択できるという理解でよいか。 

 

採点の結果、基準点を超えた事業について、今年度は最大６

件まで採択が可能である。 

 

昨年度の採択団体のうち２団体が今年度申請をしていない

ようだが、現況について把握されているか。 

 

申請のなかった２団体について確認をしたところ、２団体と

も事業は継続して実施しているが、今年度は補助金なしでも実

施できる見込みなので申請を見送った、とのことである。 

 

 

（令和４年度申請団体ヒアリング） 

おこちゃマイル 

 事業の目的に食育の記載があるが、どのようなことか。 

 

 子供たちに調理を手伝ってもらうことを通じて食について

学んでいただきたいと考えているが、コロナ禍の状況でなかな

か実施できていない。 

 

 メニューはタンパク質や野菜などを中心に、栄養バランスに

配慮していただきたい。 
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 食費について前年度の決算額よりも予算額が高いのはなぜ

か。 

 

 前年度は地域の家庭菜園など寄附で賄っていたが、寄附も限

りがあるため、今年度は事業の費用として予算計上した。 

 

 事業計画書の課題欄に協力者の確保が困難との記載がある

が、見通しはあるか。 

 

 学生がボランティアで協力してもらっている。子供たちの家

族や地域の方などに声掛けをして徐々に協力者を広げていき

たい。 

 

 周知はどのように行うのか。 

 

 チラシの配布、市の広報紙への掲載、ポスターの掲示等であ

る。 

 

坂戸駅ステンドグラス未来ピアノの会 

 調律費はどのように見積もっているのか。 

 

 調律は年２回の予定である。初回は 50,000円で、基本調律代

は 19,800 円としているが、実際にやってみないとどの程度の

調整が必要か不明であり、多めに見積もっている。また、数か

所の業者に見積してもらい、予算を作成している。 

 

ピアノはどのように調達するのか。また、ピアノが設置でき

なくなってしまった場合はどうするのか。 

 

 市内の方から中古で安く購入する。最終的な処分費は団体で

負担する。 

 

 坂戸駅で物産を販売している時があるが、場所の調整はでき

ているのか。また、使用許可の状況は。 

 

 市と調整し、ピアノの設置場所は物産販売の場所と重ならな

いようにしている。市から使用許可は下りており、店舗への説

明のほか、場所や音の確認は済んでいる。 
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防犯対策はどのように考えているか。 

 

 ピアノに鍵を設置する予定である。状況を見ながら、団体で

専用の防犯カメラを設置するか、今後検討する。昼間は自治会

に、夜間は近くの交番に巡回協力のお願いをする。万が一、破

損や故障した場合は、保険で対応する。 

 

 ピアノを弾く方の中には、苦情につながるような弾き方をす

る方もいるのでは。その際の対応は。 

 

 ピアノ付近に「優しく弾きましょう。」と記載した看板を設置

する予定。団体としては、上手な方のみが弾くピアノではなく、

広く誰でも触れることができるピアノにしていきたいという

思いがある。耳障りな音を出される方もいるかもしれないが、

温かく見守っていただきたいと考えている。 

駅や店舗に苦情が入った際は、団体へ連絡してもらうマニュ

アルの作成を考えている。 

 

 一人が弾く時間に制限を設けてもよいのでは。 

 

 一人５分以内としたい。近くに時計を置き、自分で時間を見

てもらう。既に駅ピアノを設置している所沢市に確認したとこ

ろ、ルールは守られていると聞いている。 

 

SDGｓ坂戸ふれあい食堂 

 高齢者と子供の直接の交流はないのか。 

 

 現時点では直接の交流の機会は考えていないが、将来的には

互いに交流できる時間を設けたい。 

 

県社会福祉協議会の助成金は子供を対象にしているものと

なっている。仮に、助成金が得られなかった場合、事業を実施

することは可能か。 

 

賛助金や寄附で補う予定である。また、高齢者の利用は 500

円とし、運営を継続させていく。 

 

近所に住む住民の了解は得ているのか。 
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 近所を回って了解を得ている。また、自治会の回覧で周知を

図った。 

 

 自宅から食堂まで距離があると、食堂まで行くのが大変であ

る。安全面の配慮はあるか。 

 

 大人の付き添いをお願いする予定。シングル家庭など付き添

いが困難な子供たちの送迎については、今後の検討課題であ

る。 

 

事業の目標に、「困窮家庭の子供たちに食事支援を」とある

が、場所的に、対象の子供たちが多く利用できそうか。 

 

 まずは現在予定している場所で事業を行い、流れを作ること

が大事であると考えている。この事業がモデルケースとなり、

将来的には各地域で同じような活動が広がればよいと考えて

いる。 

 

食堂開設のための改装費はどのように工面するのか。 

 

全て寄附金で対応する。現在、賛同していただいている企業

もある。 

 

保健所と打合せを行っているか。また、緊急時の対応方法も

決めておく必要があると考えるが。 

 

７月開設予定の食堂については、保健所の届出が必要となる

ため、これから登録手続きを行う。保健指導が入ると思うので、

衛生面に十分気を付けながら実施したい。 

 

参加予定人数の 25人は参加者のみか。 

 

参加者のみの人数である。定員は 10名としており、高齢者は

週２回を予定している。子供は隔週であるため、参加予定人数

は週 25人と見込んでいる。 

 

一般社団法人レク寺子屋 

 今年度の申請団体で、同じような内容の事業があるが、２か

所で実施する必要があるのか。 
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一緒にできれば理想であるが、送迎に係る問題があり、1 つ

の団体で行うには限界がある。お互いに協力していきたい。 

 

 学校の近くに支援を受けられる場所があるのが理想である。

提案型協働事業の補助金は３年が限度である。補助金終了後、

公民館を利用する場合の利用料はどうなるのか。 

 

 一般の利用料と同額となる。 

 

 事業が継続できるような支援を検討していただきたい。 

 

ティラピア５ 

 前回のチケット販売数はどのくらいか。また、チケットは捌

けそうか。 

 

 前回開催した時は、コロナ禍前ということもあり、150 席満

席となり、入場者数は立ち見を含めて 170名であった。今回は、

コロナ対策として座席数を少なくし、公演回数を２回に分ける

ことを予定している。チケットは完売させる。 

 

 提案型協働事業の補助金が終了した後の 10 万円の補填はど

のように考えているのか。 

 

 前回は、寄附金のみで実施した。今回は、プロの演出家等の

協力で実施するが、その中でさまざまな技術を学び、次回はプ

ロの力を借りずに実施できるようにすることで費用を削減し

たいと考えている。 

 

 事業による効果はどのように考えているか。 

 

 児童養護施設がどういう所なのか知ってもらい、助ける手を

増やしていきたい。 

 

 県社会福祉協議会の助成金もあるので、今後の参考にしてほ

しい。 

 

坂戸地区更生保護女性会 

 実施場所はどのような所か。 

 

 むぎのこ保育園の法人が所有している場所で、無償で地域の 
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活動に利用できる。 

 

 ボランティアは確保出来ているのか。 

 

 坂戸地区更生保護女性会の坂戸支部がボランティアとして

参加する。 

 

 事業の趣旨は、日本語の学習支援なのか。 

 

 日本語教育ではなく、互いに教え合い、コミュニティの機会

を設ける事業と考えている。 

 

 教育委員会と連携し、多くの対象者に周知してほしい。 

 

実施場所の区域の小学校には、対象の子供たちが多い。小学

校等と連携して実施していく。 

 

（ヒアリング終了） 

 

 令和３年度提案型協働事業実施報告について、資料２のとお

り説明。 

 

（２）坂戸市の市民参加手続きについて 

令和３年度実績、４年度予定について、資料３のとおり説明。 

 

 令和３年度の公募委員を募った審議会の数は例年と比べて

どうか。 

 

 例年と同程度の数となっている。 

 

（３）その他 

・公募委員の年齢資格について 

資料４のとおり説明。 

 

 全国では、こどもの参加条例などで 18 歳以下の学生でも参

加できるところもある。参考にされたい。 

 

今回の公募委員の年齢資格の 18 歳以上については、異議はあ

るか。 
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 異議なし。 

 

・次回の市民参加推進会議開催について 

６月３０日（木）午後３時の予定。 

 

５ 閉会 

 

 


